

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft  
Oberösterreich



## NEWSLETTER 2010/17

ÖKG Homepage: <http://www.cuba.or.at> (die Homepage der ÖKG)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.wordpress.com> (Der Kuba - BLOG aus Oberösterreich)

### Inhalt:

- 1) Kuba Stammtisch Linz:
- 2) Netzwerk Kuba: Linzer Resolution vom 30. Oktober
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

- 1) **Kuba Stammtisch:** Im November ist KEIN Kuba Stammtisch, da Stefan mit einigen Leuten bereits wieder in Holguin ist und der verbliebene Rest auch keine Zeit hat. Dafür versuchen wir, am Freitag, 31. Dezember, den Kuba Stammtisch mit einer kleinen Revolutionsfeier zu verbinden. Wir werden den Film „Zucker und Salz“ vorführen und danach den Jahrestag zur Revolution feiern. Ort: Melicharstrasse 8 in Linz (KP Haus).
- 2) **Netzwerk Kuba: Linzer Resolution:** beim 2. österreichweiten Solidaritätstreffen mit Kuba am Samstag, 30. Oktober 2010 im Linzer SPÖ Haus wurde die „Linzer Resolution“ zur Solidarität mit Cuba verabschiedet: „Mit der historischen Abstimmung in der Generalversammlung der UNO, im Oktober 2010, wurde folgendes Ergebnis erreicht: 187 Nationen stimmten für die Beendigung der Blockade gegen Kuba, zwei dagegen und drei enthielten sich; die Mehrheit der Nationen der Welt verurteilten den kriminellen und mörderischen Akt, der bereits mehr als ein halbes Jahrhundert als Aggressionswaffe benutzt wird, um durch Hunger, Krankheiten, Mangel und Isolierung den Widerstand des kubanischen Volkes und seinen Willen zu brechen und die Revolution, die den Beginn der Freiheit Kubas als einer freien und souveränen Nation vor der internationalen Gemeinschaft darstellt, zu zerstören. ... „ ([zur gesamten Resolution](#)) ([zum Bericht über das Netzwerktreffen](#)) ([Bericht in Juventude Rebelde](#))
- 3) **Neues aus und über Kuba:**
  - a. **EU Länder widersprüchlich in der Kuba Frage:** Die EU-Außenminister berieten bei ihrem Gipfeltreffen am 25.10. in Luxemburg erneut über den 1996 beschlossenen sogenannten Gemeinsamen Standpunkt zu Kuba, diesen wurde jedoch wiederum nicht aufgehoben. Tags darauf votierten dann in New York wieder alle EU-Mitgliedsstaaten bei der UN-Vollversammlung für eine Verurteilung der US-Blockade gegen die Insel. Die EU präsentiert sich widersprüchlich. ([zum Artikel](#))
  - b. **187:2 für Kuba:** Zum 19. Mal seit 1992 hat die UN-Vollversammlung am Dienstag in New York den Wirtschaftskrieg der USA gegen Kuba verurteilt. 187 Staaten stimmten für die von Havanna eingebrachte Resolution unter der Überschrift »Notwendigkeit der Beendigung der Wirtschafts-

---

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz

Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, ausser im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen

oder für sonstige Nachrichten:

email: [cuba\(dot\)oee\(at\)a1\(dot\)net](mailto:cuba(dot)oee(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz

p.A.: Im Tal 13

4040 Linz

Handels- und Finanzblockade der Vereinigten Staaten von Amerika gegen Kuba«, nur zwei – die USA selbst und Israel – votierten dagegen, es gab drei Enthaltungen. Kuba feiert damit einen neuen Rekord, denn im vergangenen Jahr hatte es noch drei Gegenstimmen gegeben. Doch der kleine Pazifikstaat Palau enthielt sich diesmal der Stimme, ebenso wie seine Nachbarn Mikronesien und Marshall-Inseln. ([zum Artikel](#))

- c. **Kubas Aussenhandel im Aufschwung:** Internationale Handelsmesse verspricht neue Impulse für die Wirtschaft des sozialistischen Inselstaates. Weitere Kooperation mit Schlüsseländern: Für die am 1. November beginnende Internationale Handelsmesse Havannas (FIHAV) werden nach Angaben der Organisatoren Unternehmen und Firmen aus mehr als 50 Ländern erwartet. Auf einer der größten lateinamerikanischen Messen ihrer Art sollen sie ihre neuesten Produkte und Erzeugnisse präsentieren. ([zum Artikel](#))
  - d. **Flug aus Kuba durfte trotz Probleme nicht in USA zwischenlanden:** Havanna/ Frankfurt. Ein Linienflug der deutschen Airline Condor konnte am Montag kurz nach dem Start in der kubanischen Hauptstadt Havanna trotz technischer Probleme nicht in den nahen USA zwischenlanden. Das bestätigte ein Sprecher des Flugunternehmens gegenüber amerika21.de. Die Boeing 767-300 sei am Montag statt dessen in der Dominikanischen Republik auf dem Flughafen von Punta Cana gelandet. ([zum Bericht](#))
  - e. **Parteitag der KP Kuba nach langer Verzögerung terminisiert:** Regierungschef Raúl Castro hat gesprochen: Der sechste Parteitag der regierenden Kommunistischen Partei Kubas (PCC) wird in der zweiten Aprilhälfte kommenden Jahres in Havanna stattfinden. Der bislang letzte Parteitag der PCC fand 1997 statt. Überfällig war er schon lange. Der Parteitag der Kommunistischen Partei Kubas war mehrfach verschoben worden, unter anderem wegen der schweren Erkrankung des amtierenden Ersten Sekretärs der PCC, Fidel Castro. Nun ist es amtlich: Er wird in der zweiten Aprilhälfte 2011 angesetzt. ([zum Artikel](#))
  - f. **Attentat auf Fidel Castro – im Videospiel:** Der Soldat Alex Mason sitzt an einen Stuhl gefesselt in einem dunklen Raum, er wird mit Elektroschocks gefoltert und soll auspacken. Was er über eine bestimmte Biowaffe wisse, herrscht ihn eine Stimme an. Von russischen Agenten ist die Rede und von tausend anderen Dingen, an die sich Mason gefälligst erinnern soll. Gequält presst er schließlich heraus: „Alles begann in Kuba. Als wir Fidel Castro töten sollten.“ ([zum Artikel](#))
  - g. **Kuba als Beispiel nachhaltigen Tourismus:** Die Präsidentin der Internationalen Konferenz für Bildungstourismus, Lana Wood, hat Kuba bescheinigt, dass die Regierung dieses Karibikstaates „Umweltschutz und soziale Verantwortung zu kombinieren weiß“. Das sagte die Kanadierin auch einem Fachforum in der kubanischen Hauptstadt Havanna. Wood zufolge ist Kuba „in der Entwicklung eines nachhaltigen Tourismus ein Beispiel für die Welt.“ ([zum Artikel](#))
  - h. **Kuba debattiert Wirtschafts- und Sozialpolitik:** In Kuba hat die Debatte über wirtschaftliche und sozialpolitische Reformen begonnen. Grundlage der Beratungen in Organisationen und staatlichen Institutionen ist ein 32-seitiges Dokument, in dem die Schwerpunkte der geplanten neuen Partei- und Regierungspolitik umrissen werden. ([zum Artikel](#))
- 4) **Termine:**
- a. **25. November: Wien,** Noche Cubana: Die Botschaft der Republik Kuba in Wien und die Floridita-Bar lädt Sie zum Projekt „Una Noche en Cuba“ ein, das am 25. November 2010 stattfinden wird. Das daraus resultierende Geld wird für die Finanzierung einer der Kultureinrichtungen auf der Insel der Jugend eingesetzt, die von den Hurrikanen betroffen wurde. ([zur Einladung](#))
  - b. **Freitag, 03. Dezember: Wien:** Geburtstagsfeier „40 Jahre ÖKG“: Beginn um 18:30 Uhr im Palais Niederösterreich, Herrngasse, Wien ([zur Einladung](#))
  - c. **17./18. Dezember: Wien:** ÖGB Haus: Kritische Literaturtage ([zur Info Page](#))
  - d. **Freitag, 31. Dezember: Linz: 19:00 Uhr, Melicharstrasse 8:** Film: „Zucker und Salz“, anschließend Revolutionsfeier zur Begrüßung des neuen Revolutionsjahres ([zum Filmtrailer](#)) ([zur Filmbeschreibung](#))

Der Kuba Newsletter freut sich, wenn er fleißig abonniert wird: also, FreundInnen weitersagen, daß da was über Kuba läuft, wo mitgelaufen werden kann **ggg !!!!**

[Email Adresse: cuba\(dot\)ooe\(at\)al\(dot\)net](mailto:cuba(dot)ooe(at)al(dot)net)

**Wer nicht jedesmal auf die Zusammenfassung in diesem Newsletter warten will sondern immer gleich bei neuen Beiträgen im Kuba Blog informiert werden will, kann den OÖ Kuba Blog auch direkt abonnieren:**

<http://oekg.wordpress.com>

**in der rechten Spalte findet Ihr eine Rubrik „ABO“. Wer das Email abo aktiviert, erhält eine Emailnachricht, sobald ein neuer Beitrag im Blog erscheint – praktisch, nicht?**